



NOTA DE PRENSA

Elecciones municipales: mueve ficha por la infancia

UNICEF pide a la ciudadanía que tenga en cuenta a la infancia a la hora de votar

Material audiovisual:

Vídeo principal de la campaña:

https://www.dropbox.com/s/r6b356uhn28mm7s/UNICEF_MASTER_ONLINE_CAT_cons�_v3.mp4?dl=0

Las propuestas presentadas a los partidos políticos, juntamente con el resto de materiales, están disponibles en la página web: <https://www.unicef.es/cat/mou-fitxa>

Barcelona, 4 de mayo de 2023- Cuando sólo faltan unas semanas para que se celebren las elecciones municipales, UNICEF lanza la campaña con el lema **#MueveTuFicha**, cuyo objetivo es que la ciudadanía tenga en cuenta a los niños y niñas a la hora de emitir su voto. La campaña se enmarca también en la convocatoria de elecciones autonómicas en 12 comunidades autónomas del Estado Español

La campaña consta de una pieza de vídeo sobre un juego de mesa simbólico, a través del cual se muestra cómo las decisiones de los votantes afectan a millones de niños y niñas que, sin embargo, no pueden participar en las elecciones al no tener la edad suficiente para votar. Así, según las opciones que escogen los jugadores se ve cómo elegir, por ejemplo, entre invertir en educación de calidad, invertir en psicólogos infantiles, garantizar vivienda asequible para las familias, entre otras opciones, o mirar hacia otro lado.

Si se vota pensando en estas cuestiones, se podrán cambiar las condiciones para la infancia y adolescencia en estas elecciones. Por eso, la campaña también hace un llamamiento a que los y las ciudadanas que ejercerán su derecho a voto defiendan también los derechos y demandas de los niños, niñas y adolescentes, que no pueden votar. Luchar contra la pobreza infantil, proteger a la infancia de la violencia, cuidar su salud mental, garantizar para todos y todas una educación inclusiva y de calidad, promover sus derechos también en el ámbito digital o asegurar que vivan en entornos limpios y saludables son algunos de los aspectos que pueden tenerse en cuenta a la hora de votar en nombre de nuestros niños, niñas y adolescentes.

Previamente a esta campaña, UNICEF Comité Catalunya ha hecho difusión del documento **En estas elecciones gana la infancia. Un programa para niños y adolescentes** -que incluye 12 propuestas agrupadas en 5 ejes estratégicos- y se ha reunido con partidos políticos y grupos municipales para tratar las propuestas. El objetivo, más allá de que los programas electorales tengan en cuenta a la infancia y la adolescencia, es que estas propuestas sean prioritarias para los gobiernos municipales y las demás entidades locales resultantes del 28 de mayo y sitúen a los niños, niñas y adolescentes, y sus derechos, en el centro de las decisiones y de las futuras políticas públicas.

“Los municipios son las administraciones más cercanas a niños, niñas y adolescentes. Son la primera línea desde donde impulsar y salvaguardar sus derechos y, por tanto, su rol es clave a la hora de dar cumplimiento a la Convención sobre los Derechos del Niño. Y en estas elecciones podemos apretar para conseguir un cambio en este sentido” explica Quima Oliver, coordinadora de UNICEF Comité Catalunya.



¿Por qué la infancia y la adolescencia han de estar presentes en los programas electorales y en las políticas públicas?

En Cataluña, aproximadamente el 18% de la población son niños, niñas y adolescentes y, aunque no pueden votar, es necesario tener en cuenta sus derechos, sus necesidades y su opinión sobre lo que les afecta y preocupa, como ciudadanos que son. Invertir en la infancia y la adolescencia, más allá de una obligación derivada de la Convención sobre los Derechos del Niño, es una decisión acertada, ya que no sólo genera beneficios para todos ellos y ellas, sino para el conjunto de la ciudadanía.

La lucha contra la pobreza infantil y la desigualdad, una prioridad

En Cataluña, según los últimos datos publicados hace sólo unos días por el IDESCAT, el **31'7% de los niños, niñas y adolescentes** (436.400 niños y niñas) se encuentran en riesgo de pobreza y exclusión social (Encuesta de Condiciones de Vida 2022), un dato que nos sitúa en el vagón de cola de Europa. La pobreza infantil en nuestro país es estructural y la población menor de 18 años es quien presenta los datos peores, una situación que arrastramos desde 2008.

Por eso, el rol de las políticas municipales en la lucha contra la pobreza y la desigualdad resulta fundamental. En este sentido, UNICEF hace un llamamiento para que se amplíen las medidas y recursos - con un enfoque preventivo y universal en las prestaciones y en los servicios sociales- así como las ayudas económicas para las familias con niños y niñas en situación más vulnerable, y que se garantice el derecho a una vivienda digna y el mantenimiento de los suministros esenciales, en el marco de las prioridades de la Garantía Infantil Europea, la recomendación de la UE para erradicar la pobreza por medio de servicios básicos de calidad.

En el documento de propuestas, UNICEF también recuerda la necesidad de invertir para mejorar la salud, física y mental, de niños, niñas y adolescentes y promover hábitos de vida saludables, avanzar en el aterrizaje de la Ley orgánica de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia (LOPIVI) para garantizar unos entornos protectores basados en el buen trato, y asegurar unos espacios públicos seguros, limpios y saludables, libres de toda contaminación.

La perspectiva de derechos de la infancia, clave para unas políticas públicas en pro de los niños y las niñas

Para que los pueblos y ciudades puedan seguir avanzando en el cumplimiento de la Convención sobre los Derechos del Niño, es necesario incorporar el enfoque de derechos en toda su acción política. Esto pasa por sensibilizar y dar a conocer los derechos de la infancia a todos los niveles. También, para que todas las áreas municipales trabajen coordinadamente, puesto que todas las decisiones tienen impacto en ella. Asimismo, es necesario que los municipios se doten de herramientas de planificación, acompañadas de mecanismos de análisis de la inversión presupuestaria en la infancia, que incorporen: la recogida de datos para conocer en todo momento la realidad de la infancia, una estrategia (plan local de infancia y adolescencia), su seguimiento, el presupuesto para su implementación y la evaluación sobre el impacto en el bienestar de los niños, niñas y adolescentes.

Y es necesario que esta tarea cuente, al mismo tiempo, con la participación activa de los niños, niñas y adolescentes, a quienes hay que escuchar y tener en cuenta en todo lo que les incumbe. Por esta razón, es fundamental que los municipios promuevan espacios y mecanismos estables que faciliten esta tarea.



DERECHOS DE INFANCIA

unicef | para cada infancia

Fomentando la participación infantil no sólo conseguimos promover un derecho fundamental de los niños y adolescentes, sino que contribuimos a construir unos pueblos y ciudades más inclusivos y justos.

Sobre UNICEF

UNICEF trabaja en algunos de los lugares de más difícil acceso para llegar a los niños, niñas y adolescentes más desfavorecidos del mundo. En 190 países y territorios, trabajamos para cada niño, en cualquier lugar, cada día, para construir un mundo mejor para todos.

Para hacerte socio, entra en www.unicef.es/hazte-socio o llama al 900 907 500

Para más información:

Laia Ruich, UNICEF Comitè Catalunya.

Tel: 647-549974 // 93-4531782 ext. 2107

E-mail: lrueich@unicef.es

Síguenos en Twitter: @unicef_cat

